

L'impact des petits changements

Respectable Loge, Thélème, Orient de Paris, Région 14

Mots-clefs : Attention aux autres

Ce travail illustre, en lui-même, un exemple de l'importance que peuvent revêtir les petites choses : une simple phrase, un premier paragraphe, et voici que le chemin se débroussaille et voici que vous commencez à l'emprunter avec nous et à vous faire votre propre raisonnement.

Toutes les grandes choses commencent par de toutes petites choses

Un jour un homme s'assoit en silence, mais il n'est pas seul et est rejoint par des dizaines, des centaines, des milliers d'autres. Il ne fait rien de particulier, il ne mène pas d'action particulière, pourtant simplement parce qu'il s'est assis avec d'autres il va obtenir l'indépendance de l'Inde.

Cette femme aussi s'est assise dans un bus. Elle était fatiguée de sa journée et en faisant cela elle a finalement obtenu une égalité de droits entre les Blancs et les Noirs aux États-Unis.

Des gens se sont masqués. Ils sont majoritairement restés chez eux et pour beaucoup assez longtemps. Ils ont utilisé des gestes barrière, des précautions très simples. Ils ont fait reculer un virus en attendant qu'à un moment donné des chercheurs trouvent un vaccin.

Deux Humains dans un café discutent : l'un est musicien, il a sa guitare avec lui ; l'autre est un peu poète, il écrit des textes et les voilà discutant tous les deux, et les voilà commençant à créer ce qui va devenir un album, par créer une œuvre qui va enchanter les foules, qui va faire partager de la joie, des toutes petites choses toutes simples.

Vous avez compris : les petites choses, elles sont a priori insignifiantes et pourtant on peut à partir d'elles réaliser des actions dont on ne mesure qu'après la portée.

Des exemples comme ceux-là il y en a des milliers.

Ils ont tous un point commun : la rencontre de quelques Humains. La rencontre de quelques humains qui échangent, qui discutent et qui se disent : « tiens ! Et si on commençait par la création d'aide aux devoirs dans un endroit où il n'y a pas grand-chose. Et si on s'organisait dans les conseils syndicaux et de copropriété ou à travers des actions entre propriétaires et locataires dans un même lieu pour créer tel ou tel espace ? » Parfois un jardin partagé, parfois une action simple comme une *Fête des voisins*, bref à chaque fois ce sont ces petites choses qui font avancer la société, qui font que des liens de proche en proche et de proche en loin et de loin en loin se créent. Ils vont avoir une action concrète.

On parlait la fois dernière des difficultés de l'entraide internationale, mais l'un de nous a rappelé que c'est par les ONG que les actions internationales sont les plus porteuses, et un autre rappelé la masse des aides financières qui étaient simplement transmises par ceux qui travaillent dans nos pays riches et font vivre toute une partie de l'économie d'autres pays beaucoup moins aisés.

Demandons-nous pour commencer quelle action chacun de nous peut mener autour de lui, le plus simplement du monde pour faire évoluer les choses dans le sens qui nous intéresse. C'est aussi ce que nous apprenons en Maçonnerie : à travailler les uns avec les autres le plus simplement, le plus modestement, et à créer ainsi des liens sur lesquels on peut faire reposer les bases du fonctionnement d'une société. Au quotidien cela se traduit par une attention aux autres, des sourires, des échanges, une ouverture, la possibilité de parler, d'écouter beaucoup, de comprendre, de reformuler et de traduire, d'inciter l'autre à aller vers lui-même afin de mieux aller vers les autres.